



DIARIODEMANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 65 No. 21,937 \$8.00

Manzanillo. Colima. Lunes 9 de Julio de 2018



MOVIMIENTO DE CARGA

El carquero MSC Letizia, de 299 metros de eslora, arribó el fin de semana al puerto colimense, procedente de Panamá, continuará con su ruta por el Océano Pacífico con rumbo al puerto de Long Beach.

Javier Barragán

VALLE DE LAS GARZAS

Se quejan por fugas de agua

Destruyen las calles y cuando las reportan, la CAPDAM les pide comprar el material, denuncian vecinos

> Norma Osiris miento porteño. MORENO GONZÁLEZ

de las Garzas, porque las constantes fugas de agua han destruido las vialidades y reparar el problema resulta costoso para los vecinos.

Así lo expresó Griselda Rodríguez Vergara, vecina del Barrio V, quien agregó que apareció una fuga, reportaron y acudió el organismo operador del agua, sin embargo, cuando iban a repararlo solicitaron a los vecinos comprar el material para los trabajos, cuando la tubería es propiedad del Ayunta-

Como afectados se reunieron y acordaron que si alguna Hay malestar entre familias de tubería era propiedad de un la calle 5 del Barrio V del Valle vecino la repararía, sin embargo, todas las fugas han sido de la toma general que abastece la

Aseguró que corresponde a la Comisión de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado de Manzanillo (CAPDAM).

Por tal motivo, hacen un llamado a la autoridad para atender las fugas que lamentablemente han estado destruyendo la vialidad, afectando el paso de vehículos, incluyendo los prestadores de servicios como taxis y repartidores de agua.



En la calle 5, del Barrio V del Valle de las Garzas, hay baches que se han formado por las fugas de agua de las tuberías que abastecen la zona.

Atiende Comuna trabajos inconclusos en El Colomo

Quitaron el chasis que funge como puente peatonal y sacaron maleza y tierra

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Luego de reportes de vecinos de la colonia El Paraíso, en torno a que no habían desazolvado el cauce del arroyo que atraviesa la zona, el Ayuntamiento atendió y realizó los trabajos que estaban inconclu-

El delegado municipal, José Romero, explicó que la maquinaria sólo había trabajado unos metros y se retiró, situación que fue planteada a la Comuna e inmediatamente se dieron las instrucciones para que regresara a terminar, porque en la zona ha habido inundaciones.

Mencionó que quitaron el chasis que funge como puente peatonal y sacaron toda la maleza y tierra que podría haber obstruido el agua durante las lluvias.

Dijo que ahora, el mantenimiento corresponderá a los vecinos, sobre todo evitar tirar basura al cauce, pues esa mala práctica provoca taponamientos.

José Romero comentó que con estos trabajos, El Colomo está preparado para enfrentar la temporada de lluvias e incluso los lugares destinados como albergues ya fueron revisados, para usarlos en caso de una emergencia.

Detenido, el proyecto del refugio de animales

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Será prioridad que dentro de los pocos meses que quedan de la actual administración, se trabaje en el proyecto del refugio de animales, que está detenido, porque no se tiene la donación del terreno para construirlo.

Así lo manifestó el regidor Mariano Trillo Quiroz, promotor del proyecto, quien agregó que hay varios predios en observación, pero se complica la parte final, al estar ubicados cerca de zonas habitacionales, aunque buscando áreas, se han visto alternativas que cumplen con los

Dijo que se trabajará en el provecto hasta el último día de la administración, porque el refugio no es un fervor político, sino una obra que busca terminar con el problema de perros y gatos callejeros, donde también hay interés de los grupos animalistas.

Mariano Trillo indicó que la ubicación del terreno deberá cumplir con ciertos requisitos, sobre todo quedar alejado de zonas habitaciones, para evitar molestias y, principalmente, comentarios donde alarman a la población de que los animales pudieran generarles alguna enfermedad, lo que obviamente es falso.

Aplica Cruz Roja operativo vacacional

Mantendrá presencia de ambulancias y paramédicos en las principales playas de la ciudad

Durante la temporada vacacional de verano, la Cruz Roja Mexicana, delegación Manzanillo, montará un operativo que mantendrá la



Javier BARRAGÁN GÓMEZ presencia de ambulancias y paramédicos en las principales playas de la ciudad.

Pamela de la Vega Tirado, presidenta del Voluntariado de la Benemérita institución, señaló que en verano no se registra una afluencia turística como la que se genera en Semana Santa, sin embargo, se prepara un operativo especial para brindar atención a los visitantes.

Las playas Olas Altas, Santiago, Miramar y Las Brisas, serán consideradas por la Cruz Roja, sobre todo en esta temporada, que además el mar tiene un comportamiento agresivo por las mareja-

Destacó que aumentó la incidencia de personas que han muerto por inmersión al introducirse en la zona de peligro en las bahías de Manzanillo.

"Nos estamos coordinando con los guardavidas para implementar un operativo que genere buenos resultados", expuso.

Dijo que los visitantes de Manzanillo y los turistas del Bajío que arribaron este fin de semana al puerto colimense, contarán con la Cruz Roja. "Reforzaremos con presencia de paramédicos y ambulancias para auxiliar y evitar decesos", afirmó.

Reiteró que por la experiencia que tienen, y de acuerdo a la afluencia turística, esta es mucho menor que en Semana Santa, sin embargo, el servicio se brindará igual a los vacacionistas de verano que permanecerán cerca de dos meses en la ciudad.

LUNES PORTEÑO

EL EQUIPO

Beneficio de la duda

A mayoría de electores decidió el 1 de julio que Griselda Martínez Martínez sea la próxima Presidenta Municipal de Manzanillo para el periodo 2018-2021, triunfo que fue posible por la ola que levantó la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena, en todo el territorio nacional.

La candidata ganadora de la contienda por la Alcaldía no posee experiencia administrativa, aunque sí política por su activa militancia en el Partido de la Revolución Democrática, primero, y después en Morena, al cual emigró cuando López Obrador salió del negroamarillo y empezó a formar su propia estructura.

De todas y todos los candidatos que participaron en este proceso electoral con las siglas de Morena, a Martínez Martínez la distingue que formó parte del grupo de personas que fundaron ese partido político en el estado, del cual en algún momento se había distanciado por diferencias que tuvo con una parte del Consejo Estatal, aunque no lo suficientemente fuertes como para separarse de sus filas.

Formada en la ideología de izquierda y con experiencia en el activismo social, Griselda Martínez también se ha desempeñado en el ámbito comercial, lo cual podría servirle para empezar a construir desde ahora el gobierno municipal que habrá de

encabezar para no defraudar a los electores que le dieron su confianza, como también para convencer a quienes votaron por otras opciones partidarias, porque al fin de cuentas en la Alcaldía representará a toda la población porteña.

Alcaldía representará a toda la población porteña.

De las y los aspirantes a la Presidencia Municipal que contendieron el 1 de julio, el idóneo para ocupar el cargo era Virgilio Mendoza Amezcua, quien luego de haber detentado ese puesto en dos ocasiones, tiene una vasta experiencia política y administrativa, conoce las riquezas y debilidades del municipio, así como el potencial y necesidades de la gente, por lo que sin duda habría realizado un excelente papel, incluso mejor que las dos veces anteriores.

Sin embargo, Martha Sosa Govea es la gran perdedora de esta contienda, al ubicarse en el cuarto lugar de los seis aspirantes a la Alcaldía, con apenas cerca de 9 mil votos, quedando incluso por debajo del candidato independiente Carlos Arellano Contreras, lo que a todas luces significa un duro golpe para la carreta política de la diputada local, que debió percibir que su tiempo político ya había pasado y lo mejor era retirarse, sin competir en esta elección, como ganadora de la anterior campaña en un distrito local.

En esta ocasión, el electorado votó mayoritariamente por una opción desconocida, completamente improvisada, pues como ya se dijo, la próxima Alcaldesa no tiene experiencia en el quehacer gubernamental y esa es una realidad que pone al Ayuntamiento en desventaja. Su campaña pasó prácticamente desapercibida.

Martínez Martínez tendrá que trabajar a marchas forzadas en una tarea complicada. Habrá de delinear el programa de gobierno que desea construir, formar un Gabinete con políticos y técnicos, capaces y profesionales en cada una de las áreas que conforman la administración municipal, pues en el Cabildo tendrá como regidores a adversarios políticos, con gran experiencia y largo colmillo en el quehacer público.

La virtual Alcaldesa recibirá un municipio con más infraestructura pública importante y vanguardista en el estado, como el túnel ferroviario que ya empezó a operar y puso fin a las constantes interrupciones del tráfico vehicular por el paso del tren por la ciudad.

Hay también proyectos de infraestructura turística que impulsa la administración estatal a cargo de José Ignacio Peralta Sánchez, así como programas de obra pública ya establecidos, todo lo cual debe seguir respaldando Griselda Martínez una vez que asuma el Ayuntamiento, para que el ritmo de avance y desarrollo que está viviendo Manzanillo no se detenga, sino por el contrario, se consolide y crezca.

El Gobierno del Estado ha dicho que trabajará de manera institucional, coordinada y cordial con las futuras autoridades municipales, tal y como debe ser. Especialmente en materia de seguridad pública, la futura Alcaldesa necesitará del respaldo del gobierno de Nacho Peralta, por lo que ambos están llamados a establecer acuerdos y mutua colaboración.



Temporada vacacional

A Secretaría de Turismo del Gobierno del Estado anunció que existen buenas expectativas en este periodo vacacional de verano que acaba de comenzar, en el cual se espera un mayor flujo de visitantes locales y nacionales en el municipio, fundamental para que se reactiven los sectores que dependen directamente del turismo.

Por ello, son importantes los trabajos previos que han llevado a cabo las autoridades estatal y municipal, para que en este periodo de descanso las personas cuenten con una estancia tranquila y sigan prefiriendo el destino.

Como parte de estas acciones, la Secretaría de Marina-Armada de México anunció la operación Salvavidas Verano 2018, que comenzó el pasado sábado y terminará el próximo 19 de agosto. Este operativo contará con la presencia de 143 elementos, dos embarcaciones menores, dos más tipo Defender, así como dos patrullas interceptoras, dos ambulancias y seis vehículos logísticos, que serán muy importantes para llevar a cabo labores de rescate.

Asimismo, el director de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad del Ayuntamiento, Miguel Ángel García Ramírez, informó que habrá 53 policías resguardando el orden y 20 agentes de vialidad circulando por las principales calles y avenidas, para verificar que los automóviles cuenten con la debida reglamentación y se conduzcan en orden.

En estas actividades, dijo, también contarán con la participación de elementos de las corporaciones policíacas federal y estatal, para garantizar seguridad a los habitantes, quienes muchas veces corren riesgos, como asaltos en cajeros, bares o centros comerciales.

Por ser los balnearios las zonas que registran mayor afluencia de personas, desde la semana pasada, elementos de la Policía Turística se encuentran ofreciendo sus servicios, donde incluso ya han rescatado a bañistas en peligro.

Otra de las corporaciones que es muy importante su presencia en estas fechas son los Ángeles Verdes, que ya se reportó lista para auxiliar a quienes sufran percances en las carreteras.

A decir de su director, José Orozco Déniz, contarán con cinco unidades que estarán concentradas en las rutas de mayor afluencia, como Manzanillo-Colima, Ciudad Guzmán-Colima y Manzanillo-Cihuatlán. Además, los fines de semana instalarán un campamento en la caseta de Cuyutlán, en el cual brindarán atención a las unidades que sufran pinchaduras, fallas eléctricas, entre otras, las 24 horas del día.

Además de que es obligación de la autoridad municipal ofrecer seguridad a los visitantes, es necesario que perciban una buena imagen del municipio, sobre todo en las zonas de playa, que son las más visitadas y en donde se generan más acumulación de basura.

Previendo que esos lugares se mantengan lo más limpios posibles, el director de Servicios Públicos del Ayuntamiento, Julio César Zúñiga Pinto, anunció que habrá una ruta extra para la recolección de basura, la cual atenderá principalmente los hoteles, restaurantes y comercios que se encuentran en los lugares turísticos, además de los recorridos tradicionales que el personal realiza sobre el bulevar Miguel de la Madrid y rutas alternas.

Para ello, han acordado con los empresarios que también participen en estas labores, atendiendo los frentes de sus establecimientos, para evitar un mal aspecto al turismo.

Es correcto que con antelación la dependencia haya empezado a trabajar en lo que le corresponde, para que no se genere el acumulamiento de desechos que dan mal aspecto y fomentan la fauna nociva. Pero también es importante que coloquen depósitos y señalamientos, para que la gente mantenga limpios estos espacios públicos.

Referente al sector hotelero, los empresarios anunciaron que esperan una ocupación de entre 60 y 65 por ciento, aunque dijeron que ésta podría aumentar hasta en un 80 por ciento, conforme transcurran los días.

Sin embargo, los restauranteros y comerciantes que se ubican en zonas de playa se encuentran temerosos de que el fuerte y elevado oleaje que se registran en algunas playas ahuyente al turismo.

La inestabilidad que ha tenido el mar en las últimas semanas, ha ocasionado al menos tres fallecimientos por inmersión, por lo que es necesario que las autoridades pongan especial atención al equipo de rescatistas que esta temporada será desplegado en las playas. Protección Civil, así como las dependencias de turismo del ámbito estatal y local, deben garantizar la presencia de más elementos en estas áreas.

Nada más el pasado viernes, elementos de la Policía Turística rescataron a dos menores de edad que quedaron atrapados mar adentro en la playa de Miramar. Por fortuna, la intervención de la autoridad fue oportuna y se les pudo brindar a tiempo los primeros auxilios, de ahí que el problema no pasó a mayores. En casos como éste, los turistas tienen que poner mucho de su parte, pues en este caso se trataba de integrantes de una familia procedente de Guadalajara, que seguramente no tenían experiencia en bañarse en el mar que, para colmo, en estos momentos es inseguro por las marejadas, corrientes y fuerte oleaje. Los vacacionistas también deben prevenir accidentes y acatar los señalamientos que advierten peligro.

Las autoridades implicadas en que esta temporada arroje saldos positivos tienen que aplicarse en realizar bien sus respectivas tareas, para que el sector turístico se beneficie y los visitantes disfruten su estancia en Manzanillo.

¡A renovarse!

OS resultados de la contienda estatal y municipal ponen en serios aprietos a los principales partidos que desde 1997 se habían disputado férreamente los cargos municipales, esto es, el Revolucionario Institucional y Acción Nacional, que en Manzanillo quedaron borrados del mapa electoral el 1 de julio, pues aquí, la coalición Morena-PT-PES se llevó la Alcaldía y los cuatro distritos locales. Es justo puntualizar que la alianza PRI-PVEM para la Alcaldía porteña alcanzó una suma importante de votos, y más abajo quedó la del PAN-PRD-MC.

Nunca antes el priismo había estado, como ahora, en la lona de la arena política del puerto. Otro punto importante a destacar es que desde la elección del año 2000, cuando Rogelio Rueda Sánchez ganó la Presidencia Municipal, el tricolor no ha regresado por sí solo a despachar a esa oficina. En 2009, Nabor Ochoa López ganó ese puesto en las urnas con la alianza PRI-Panal, pero registrado por este último partido, porque al no ser militante del Revolucionario Institucional, no podía presentarse como su abanderado.

Las constantes derrotas del priismo en Manzanillo son explicables, pues hace lustros que las dirigencias estatales no le prestan atención ni han dimensionado la importancia poblacional, económica y política que el puerto representa para toda la entidad.

Desde mediados del año pasado, el tricolor quedó inmerso en una problemática interna por renuncias de dirigentes, interinatos y la constitución de nuevos liderazgos. Apenas en junio de 2017, Andrea Naranjo Alcaraz había asumido de forma interina la titularidad del Comité Directivo Municipal, cuando a principios de octubre fue remplazada de manera formal por el regidor Francisco Zepeda González, quien a la postre resultó electo candidato de la coalición Todos por México para la diputación federal del segundo distrito y dejó el Comité Municipal, regresando al cargo Andrea Naranjo, quien luego volvió a salir para dejar el espacio a Leonel Saúl Faccio Moreno.

Los constantes cambios en la dirigencia partidaria del municipio socavaron lo que habían construido, al interrumpirse el trabajo interno y externo que una y otra cabeza del PRI comenzaban a realizar. El colmo es que desde el Comité Directivo Estatal no se percibió o no se quiso ver el problema, que se dejó correr hasta que llegó el descalabro.

El PRI en Manzanillo tiene que renovarse, reestructurarse, empezando por sus liderazgos formales. Es comprensible que el tiempo y la responsabilidad rebasaron a Faccio Moreno, quien entró como emergente a tomar las riendas del tricolor en plena campaña.

De las malas experiencias tiene que aprender el PRI, pero sobre todo, está obligado a evaluarse para definir de qué manera y bajo qué programa de acción renacerá de las cenizas. La gente de Manzanillo ya le ha dicho repetidas veces en las urnas que tiene que cambiar, reinventarse, pero hasta ahora ha habido resistencia por hacerle caso al electorado. A ver si esta vez sí entienden la lección de las urnas.

Al Partido Acción Nacional no le fue mejor que al PRI. En Manzanillo perdió todo lo que había ganado en 2015: la Alcaldía y los cuatro distritos locales. Lo más lamentable fue el cuarto lugar en el que quedó la candidata Martha Sosa, que ninguna necesidad tenía de arriesgar su prestigio personal y político en esta contienda.

En el PAN hay un responsable de la derrota electoral, el que impuso a las y los candidatos: el senador Jorge Luis Preciado. Contrario al PRI, en el albiazul nada tuvo que ver la dirigencia estatal que encabeza Julia Jiménez Angulo con la designación de postulantes, ni se le tomó en cuenta para todo lo relacionado con las campañas proselitistas. Preciado Rodríguez sembró la discordia al interior del PAN, ninguneó a la dirigencia estatal y decidió caprichosamente a quienes serían los abanderados. Ahí están los resultados.

Contundente, la mayoría de los electores porteños le ha dicho al albiazul en las urnas que su opción de representación popular ya no le convence, no le sirve, y ese duro golpe tiene que hacer reaccionar a los panistas puros, convencidos y leales a la ideología que en este municipio ha logrado alcanzar un importante respaldo ciudadano.

Morena, por su parte, tendrá que empezar a organizarse en el municipio para presentarse ante la población como una institución política, acorde a las circunstancias que lo han colocado en el más alto nivel de las preferencias electorales de los manzanillenses. Aunque ganó todas las posiciones electorales, carece de estructura y militancia.

Fue tan sorpresivo el triunfo de las y los candidatos de Morena, que sería pertinente que una vez transcurrido el cómputo oficial de los distritos locales, la dirigencia estatal a cargo de Sergio Jiménez Bojado, presente públicamente a la comunidad manzanillenses a la próxima Alcaldesa y a quienes serán los próximos cuatro diputados que representarán a los porteños en el Congreso del Estado, para que la gente los ubique y pueda tener un acercamiento con ellas y ellos.

Arponazos

RAS EL INCREMENTO de hechos delictivos en el municipio, el director de Seguridad Pública del Ayuntamiento, Miguel Ángel García Ramírez, informó que desde la semana pasada se implementó un operativo para sancionar a los conductores que circulan en automóviles con vidrios polarizados. En esta acción interviene personal de la Policía Federal y la Gendarmería, así como del gobierno estatal. Además del polarizado, se revisa que los conductores tengan sus documentos en orden y su situación jurídica, al momento de la inspección. Este operativo obligará a que los conductores respeten el Reglamento de Tránsito y Vialidad, que especifica la prohibición de que los automotores tengan cristales oscuros que impidan la visibilidad al interior... EL CASO OMISO que han hecho algunos habitantes de El Colomo de no sacar su

basura los domingos, está ocasionando una mala imagen del lugar, pero también el fomento de fauna nociva. El delegado municipal, José Romero, dijo que esta situación prevalece más en las calles Cristóbal Colón y Lázaro Cárdenas, pero también en las colonias 20 de Noviembre y El Paraíso. Para que esta problemática no continúe ni ocasione daños a futuro, el Ayuntamiento debe instar a la gente a que respete los días y horarios de la recolección de basura, y sancionar a quienes no lo hagan... ES BUENA LA INICIATIVA del Gobierno del Estado, referente a la promoción y organización de expoventas de artesanías del municipio en la temporada de cruceros, misma que se estima iniciar en septiembre próximo. Son 21 las que ya están programadas para desarrollarse durante el año, a través de las cuales resultarán beneficiados 672 artesanos, más quienes se incluyan en el proyecto, los cuales serán apoyados con transporte y mobiliario. Es importante que los gobiernos estatal y municipal brinden oportunidades a los artesanos y productores del

municipio, pero tiene que dar prioridad a los empresarios locales, para que sean efectiva y directamente beneficiados. Será bueno que también estas exposiciones las lleven a cabo en periodos vacacionales o fines de semanas largos, para que los creadores aprovechen el flujo de turismo y éste conozca las artesanías que se elaboran y que representan al estado y municipio... HAN SIDO MAYORES los daños que las lluvias de temporada han ocasionado en algunas vialidades del municipio, además de malestares causados a transeúntes y conductores. Recientemente, taxistas se quejaron que el mal estado de las calles al interior del Valle de las Garzas, sobre todo en el acceso a la Central Camionera, Cocoteros y zonas aledañas, están dañando sus unidades. La Dirección de Obras Públicas debe atender esta situación, pues a consecuencia de esto, los trabajadores del volante no quieren ingresar a las colonias más afectadas, con lo que afectan también a la necesidad del servicio que todos los días tiene la población de esa zona...

TECOMÁN, ARMERIA





NUEVA GENERACION

La Universidad de Colima avaló la culminación de estudios de 88 jóvenes egresados del Bachillerato 15, geneación 2015-2018, en un acto académico realizado en el auditorio Carlos de la Madrid de esta Casa de Estudios.

Tromba derriba 50 árboles y 24 techos

La comunidad de Cofradía de Hidalgo, mejor conocida como Alcuzahue, fue la más afectada, informa Moisés Marín Cárdenas, director de la Unidad Municipal de Protección Civil

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

TECOMÁN.- La fuerte lluvia y las ráfagas de viento registrados la noche del sábado, dejaron como saldo 50 árboles caídos y 24 techos de viviendas dañados, incluyendo la casa ejidal y la primaria de la comunidad de Cofradía de Hidalgo.

Lo anterior lo informó Moisés Marín Cárdenas, director de la Unidad Municipal de Protección Civil (UMPC), una vez que terminaron el recuento de los daños.

Agregó que desde el momento de la emergencia, personal a su cargo, así como elementos del 88º Batallón de Infantería y gente de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se dieron a la tarea de realizar las labores de mantenimiento y ayuda.

El funcionario indicó que en la comunidad de Cofradía de Hidalgo, mejor conocida como Alcuzahue, fue donde se registró el torrencial más fuerte, acompañado de viento intenso que derivó en afectaciones para la comu-

Precisó que a las 12 de la medianoche de ayer terminaron de levantar los árboles, también con el apoyo de Protección Civil del estado y de trabajadores de Servicios Públicos.

Reiteró que en un trabajo coordinado, se levantaron todos los árboles caídos y se rehabilitó la entrada a la comunidad.





Los fuertes vientos y la lluvia registrada la noche del sábado, derribaron al menos 50 árboles y dañaron 24 viviendas, incluyendo la casa ejidal y la primaria de Cofradía de Hidalgo.

Abundó que hasta el día de ayer que se levantó el censo de casas afectadas, principalmente en los techos, sumaban 279 láminas

destruidas.

Marín Cárdenas informó que también hubo daños en las torres de alta tensión; "estas estructu-

ras llevan la luz hacia Michoacán, pero van por cerro.

"Cayeron dos postes, uno de ellos en el patio de una casa con

todo y cables de alta tensión, por lo que tuvo que acudir personal de la Comisión Federal de Electricidad a auxiliarnos", puntualizó.



Autoridades estatales y municipales iniciaron la campaña de descacharrización que se implementará en colonias y comunidades de Tecomán, para evitar la proliferación del mosco transmisor del dengue, zika y chikungunya.

Se inician labores de descacharrización

SÁNCHEZ

TECOMÁN.- El oficial mayor de la comuna, Miguel Ángel Luna Sánchez, en representación del alcalde José Guadalupe García Negrete, en coordinación con autoridades de Salud, inició la campaña de descacharrización en el

municipio. Subrayó que en esta temporada de lluvias, se busca que Tecomán esté más limpio y se tomen todas las medidas para evitar

acumulación de agua. Indicó que con ello se contribuye, además, a evitar problemas de salud, "por eso estamos trabajando de manera coordinada con el sector salud, pues es una prioridad este tema y así lo ha

Juvenal MARTÍNEZ instruido nuestro Presidente".

De acuerdo con el director operativo de Servicios Públicos Municipales, Benjamín Olivares Cervantes, se recorrieron las colonias de Real del Valle, Real del Bosque y Cofradía de Juárez.

"Fue una campaña productiva, tuvimos en Cofradía de Juárez, 2.5 toneladas recolectadas, mientras que en Real del Bosque una tonelada".

Por su parte, el secretario del Ayuntamiento, Salvador Ochoa Romero, mencionó que la campaña de descacharrización es una herramienta más para combatir el mosco transmisor de las enfermedades como el dengue, zika y chikungunya que afectan considerablemente a la zona tropical.

Ex trabajadoras de Cendi demandarán al gobierno por despido injustificado

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

ARMERÍA.- Claudia Zurita Alejandre, representante legal de los empleados despedidos por instrucción de Joel Padilla Peña, de los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi) de Manzanillo, Cuauhtémoc y Armería, demandarán al Gobierno del Estado.

El motivo es causa injustificada, por eso, el martes interpondrán una demanda en el Tribunal de Arbitraje y Escalafón, toda vez que estos planteles pertenecen al Instituto de Educación Inicial del Estado de Colima, que es un organismo público del Gobierno del Estado.

Durante una reunión, ayer, en la sala de usos múltiples Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, los trabajadores comenzaron la firma de la denuncia y, ahí mismo, Zurita Alejandre explicó que hubo un despido masivo.

Esto, dijo, en clara represión a que no participaron en las cuestiones electorales y quitándoles sus derechos constitucionales de la libertad de asociación, como es la formación de un sindicato.

Hizo notar que este despido llegó cuando los trabajadores llevaban ya más de 6 meses sin recibir un peso de sueldo.

'Solamente algunos han tenido aportaciones por algunos apoyos que los padres de familia han hecho y que son voluntarias; ahorita lo que hicieron, después de su lealtad y seguir 6 meses de trabajo sin pago, fue el despido".

Asimismo, indicó que interpondrán la demanda, a pesar de que saben "cómo el Tribunal se maneja a complacencia, si es dentro de su rango de cuates, es más rápido y eficiente, pero cuando no, cuando se trata de la cuestión sindical, por ejemplo, nos han puesto muchas trabas



Por ser parte del Instituto de Educación Inicial del Estado de Colima, trabajadoras que fueron despedidas de los Cendi de Manzanillo, Armería y Cuauhtémoc, demandarán al gobierno estatal por despido injustificado.

A ti te quería

ROMANCE - B - 98 min.

14:35 16:50 19:15 21:30

SAN FERNANDO 13:10 15:25 17:50 20:05 22:15

El monstruo

de las nieves

ESPAÑOL

El ritual

ESPAÑOL

18:25 22:20

CINÉPOLIS

ANIMACIÓN - A - 84 min.

13:10 15:10 17:15 19:20 **CINÉPOLIS**

TERROR - B15 - 94 min. **SUBTITULADA**

CINÉPOLIS ZENTRALIA

SAN FERNANDO

14:30 16:20 20:25

18:05 20:15 22:25

SAN FERNANDO

Jurassic World:

El Reino Caído

SAN FERNANDO

SAN FERNANDO

18:40 21:20 22:00

SUBTITULADA

ESPAÑOL

22:10 22:15

a salvo

CINÉPOLIS

SAN FERNANDO

Nunca estarás

THRILLER - C - 90 min.

CINÉPOLIS ZENTRALIA

SUBTITULADA

19:00 20:50 21:45

CINÉPOLIS ZENTRALIA

13:20 13:30 15:35 16:00 16:2

18:25 18:45 19:10 21:15 22:00

13:20 14:00 16:00 16:40

CINÉPOLIS ZENTRALIA

ANIMACIÓN - A - 124 min.

CINÉPOLIS ZENTRALIA

13:15 13:40 14:00 16:10 16:35

16:45 19:00 19:25 19:30 21:45

13:00 13:45 15:40 16:30 18:10

14:15 17:05 19:55 22:45

Los increíbles 2

3D ESPAÑOL

CINÉPOLIS

ESPAÑOL.

CINÉPOLIS

19:20

ACCIÓN - B - 128 min.

CINÉPOLIS ZENTRALIA

CINÉPOLIS ZENTRALIA

encontrar

ESPAÑOL

CINÉPOLIS



ESCENARI

www.diariodecolima.com

Invitan al Cine Verano infantil

Este ciclo está integrado por 16 títulos, entre los que se encuentran películas clásicas, largometrajes animados y filmes extranjeros con distintas temáticas

PONCE DE LEÓN

La Sala de Cine Universitaria del Museo Regional de Historia de Colima, a través de la Coordinación General de Extensión Universitaria, del Cedefu y del Voluntariado de la Universidad de Colima, invita a las familias colimenses al Cine Verano infantil 2018, a proyectarse entre julio y agosto.

Este ciclo de cine está integrado por 16 títulos, entre los que se encuentran películas clásicas, largometrajes animados y filmes extranjeros con distintas temáticas.

La semana del 10 al 13 de julio se realizarán ocho proyecciones, iniciando a

Gabriela ALEGRÍA las 12 del día con Alicia en el país de las maravillas, animación estadounidense de 1951 de la casa productora Walt Disney.

A las 4 de la tarde del mismo martes, el Cine Verano continúa con la película El mago de Oz, clásico infantil de 1939 protagonizado por Judy Garland. Este largometraje está basado en la novela El maravilloso mago de Oz, del escritor L. Frank Baum.

Cine Verano estará proyectándose del 10 al 13 de julio y del 31 de julio al 3 de agosto. Otros títulos a proyectar son: El increíble castillo vagabundo, animación japonesa del director Hayao Miyazaky; La historia sin fin, largometraje alemán de Wolfang



El Ciclo de Cine de Verano que la Universidad de Colima prepara con proyecciones para toda la familia, se inicia con Alicia en el país de las Maravillas, el martes a las 12 del día.

También El fantástico señor zorro, dirigida por Wes Anderson y Ernest and Celestine, animación bier, Vincen Patar y Benjamin Renner.

La cartelera completa y los horarios pueden aptos para toda la familia.

francesa de Stéphane Au- consultarse en la página de Facebook MuseodehistoriadeColima. El acceso es gratuito y los filmes son

BODA

Aunque apenas hace un mes que empezaron a salir, el cantante canadiense Justin Bieber se comprometió este fin de semana con la modelo Hailey Baldwin. De acuerdo con TMZ. Justin le propuso matrimonio a Baldwin el sábado por la noche y ella aceptó.



El Universal

Lanzan soundtrack de serie de Luis Miguel

EL UNIVERSAL Temas como Culpable o no,

CIUDAD DE MÉXICO.-Temas clásicos de Luis Miguel volvieron a sonar con fuerza gracias a la serie sobre El Sol, y ahora esas nuevas versiones se reunieron en un soundtrack que ya salió a la venta.

Diego Boneta, protagonista de la serie, dio a conocer la noticia en *Instagram*.

Tengo todo excepto a ti, *Ahora te puedes marchar* y Cuando calienta el sol han sido algunos de los que han sonado en la serie de Net-

Luego de la emisión de uno los episodios en el que sonó Culpable o no, las reproducciones de esa canción en Spotify se dispara-

EVA ADRIANA



Con palomitas

"El cine debería hacerte olvidar que estás sentado en una sala de

cine". Román Polanski

Y para eso vamos al cine, buscando encontrar películas que nos transporten fuera de la realidad presente. No siempre se logra esto, pero cuando se consigue, uno da por bien gastado el tiempo y el dinero que se ha empleado.

Y de acuerdo con ello, la cinta, Terminal, que acaba de estrenarse, entra

ORÓSCOPOS

en la categoría de regular. Lo llamativo de la película es la fotografía, colores brillantes, fuertes; tonos claros y oscuros, luz y oscuridad (visualmente se nota la influencia de *Blade* Runner). Es un film noir (cine negro), que se sitúa en una ciudad desconocida y nos presenta a dos sicarios con una importante misión para un misterioso

criminal. Preparándose para su trabajo se cruzan con una curiosa camarera. A su vez, también descubriremos la historia de un profesor de inglés con cáncer terminal y la del conserje de la estación de trenes.

La historia es una mezcla entre una novela negra de los años 50 con Alicia en el país de las maravillas (a la que se hace referencia muchas veces durante la película). También es una película con muchos giros y personajes arquetípicos que no dejan de tener su gracia.

La actriz Margot Robbie es la mejor en su papel de mujer fatal; en resumidas cuentas la cinta en cierta medida es entretenida, pero hasta ahí.

Jurassic World: El reino caído: Catorce años tuvieron que pasar para que Universal relanzase la saga *Jurassic Park*, con Jurassic World. Aunque sin lugar a dudas, Jurassic Park, siempre será la mejor y es única, está claro que no volverán a hacer

protectora.

una película igual o mejor que ella en esta saga.

Pero Jurassic World El reino caído, es una digna secuela. Hay escenas realmente tensas, una buena banda sonora y además logra recuperar el terror y suspenso de la primera cinta.

Lo peor: Franklin, el informático miedoso y pesado que no deberían haber incluido, ya que sale sobrando.

El filme es superior al anterior, y hay que remarcar una importante reflexión al final de la cinta; sobre a dónde se dirige la humanidad modificando la genética. Un entretenido film sobre la extinción, los límites de la ciencia y la magia que nos regala el cine.

El ritual: Una cinta de horror que recibió buenas críticas a su paso por los festivales y fue una de las más sonadas cintas de terror en el Festival Internacional de Cine de Toronto.

El ritual, cuenta la historia de cuatro amigos que parten hacia el bosque escandinavo del Círculo Polar Ártico, para intentar escapar de los problemas de sus vidas. Pero todo se convierte en un escenario de pesadilla cuando se encuentran con una casa antigua en medio del bosque llena de artefactos extraños, y terminan despertando a una presencia salida de una leyenda nórdica que los sigue paso a

La película es un thriller efectivo que mantiene a los espectadores en alerta; no sólo asusta, sino demuestra lo que estar asustados les hace a las personas. Así es que no dejen de verla, icon palo-

bigotesdegato@hotmail.com

Ocean's 8: Los estafadores

ACCIÓN - B - 110 min. **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA

Rostros y lugares

DOCUMENTAL - A - 93 min. **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA 13:45 15:55

Sicario 2: Soldado

ACCIÓN - B15 - 122 min. **ESPAÑOL** CINÉPOLIS ZENTRALIA CINÉPOLIS **SAN FERNANDO** 14:50 17:15 19:40 **SUBTITULADA** CINÉPOLIS ZENTRALIA 18:00 20:40 CINÉPOLIS SAN FERNANDO

22:10



Esta voz del pasado despertará recuerdos de días idos. Sentirás deseos de responder y buscar la forma de reunirte con tal. O tal vez recibas noticias de un descubrimiento financiero. ¡Tu cuenta bancaria podría reflejar un monto mayor al que esperabas!



La energía astral en juego te está alentando a pensar de modo político. Desearás emplear las frases, tono y énfasis correctos durante la conversación. Asegúrate de anticiparte a los deseos de la otra parte y habla en función de ellos

Podrías divertirte dedicando tiempo a

recaudar fondos para una fundación de

caridad. O podrías oficiar de mentor de

algunos jóvenes, colocándolos bajo tu ala



sobre cómo te gustaría que fuera la siguiente. ¡Será importante que tu pareja comparta las responsabilidades

Si no tienes pareja, podrías estar pensando



ciertos límites con la gente. La alineación planetaria te alienta a revisar ciertas relaciones. Si alguien se está aprovechando de ti, no debes permitirlo más.

En el día de hoy deberás tener la conciencia

bien despierta. Si últimamente has estado

pidiendo tiempo libre en tu trabajo, hoy tu

negocio requiere mayor atención. Quizás

necesites revisar nuevamente ese informe,

o la contabilidad de este

En este momento necesitas establecer



La alineación celestial actual llega justo a tiempo. Has estado necesitando un empujoncito y aquí está. Tu energía está



Consulta con tu pareja para formular un mejor presupuesto. Si ambos trabajan juntos, pronto podrán crear una mayor abundancia para ti y tu familia. Podrías considerar comprar algunos CD, bonos o acciones como parte de tu nuevo plan.



elevada y tu dirección y conservación están en alto. Hoy puedes correr cualquier riesgo ya que el éxito es prácticamente inevitable.



Dado que tienes la tendencia a dejarte llevar por tus pasiones, has tenido que aprender a controlarte. No quieres tener problemas con la ley, el banco u otras figuras de la autoridad.



Hoy, la alineación planetaria te obliga a cumplir con tu deber. Así es, no hay forma de evitar esos platos sucios. Al menos tendrás más orden y organización que nunca. Tu familia funcionará mejor que nunca.



Hoy disfrutarás nuevos escenarios. Podrías rodearte de personas que te inspiran con sus opiniones inusuales. Si conoces a alguien fascinante, tómate el tiempo par conocerle mejor.





No deseches tus sueños como simples fantasías. Si tienes en claro lo que quieres, todo es posible. Haz una lista de las cosas que necesitas que ocurran para que te ayude a lograr tus metas, ¡y adelante!